

SECCION DE PUNTARENAS

SALARIOS DE LOS TRABAJADORES DEL MAR

Publicamos a continuación una lista de salarios correspondientes a los marinos de Puntarenas con el propósito de que sea conocida la situación de nuestros trabajadores del Pacífico en la sección de marinería, en este aspecto. En próximas ediciones continuaremos publicando datos sobre el ramo de sastrería, zapatería, carpintería, trabajadores del muelle, de comercio, etc. Después haremos un comentario amplio sobre los datos expuestos, a fin de que se vea cuál es la situación real de nuestros trabajadores en la zona del Pacífico. Queremos, por ahora, decir solamente, que la situación de los trabajadores, tanto en Puntarenas como en cualquier otra región del país, empeorará si no se organizan para defender sus derechos desde un punto de vista revolucionario.

EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA

Embarcaciones, 8. Tripulantes, 66. Primer maquinista, \$ 180.00. Segundo maquinista, \$ 120.00. Tercer maquinista, \$ 90.00. Marinero, \$ 120.00. Capitán, \$ 180.00.

ESQUIVEL

Embarcaciones, 4. Tripulantes, 36. Sueldos: Capitán, \$ 225.00. Maquinista, \$ 225.00. Segundo maquinista, \$ 175.00. Tercer maquinista, \$ 100.00. Marinero \$ 100.00.

EMPRESA GOMEZ

Embarcaciones, 3. Tripulantes, 24. Sueldos iguales a los de la empresa Esquivel.

ORDONES Y SOTOMAYOR

Embarcaciones, 3. Tripulación, 18. Sueldos: Capitán, \$ 180.00. Primer maquinista, \$ 180.00. excepción de uno que gana \$ 240.00. Segundo maquinista, \$ 90.00. Tercer maquinista, no hay. Marineros, \$ 80.00.

COMPANIA BANANERA

Embarcaciones 38. Tripulantes, 147. Sueldos: Capitán,

\$ 250.00 a \$ 325.00, excepción del capitán de la White Shadow (Sombra Blanca) y el de la Palo Seco que ganan 125 dólares cada uno. Primer maquinista, \$ 250.00 a \$ 375.00. Segundo maquinista, \$ 175.00 a \$ 200.00. Tercero, \$ 125.00. Piloto, \$ 125.00 a \$ 150.00. Marineros de remolcador, \$ 120.00. Cocineros, \$ 130.00. En embarcaciones grandes, un auxiliar, del cocinero, \$ 75.00. Marineros de lanchones, \$ 150.00. Capataz de lanchón, \$ 175.00 a \$ 200.00.

EMPRESA NAVIERA DEL PACIFICO

Embarcaciones, 4. Tripulantes, 26. Sueldos, los mismos de la Compañía Bananera.

EMPRESAS DE MADERA PACIFIC LUMBER

Una embarcación con 9 tripulantes, 12 balseiros. Sueldos: Capitán, \$ 300.00. Maquinista, \$ 200.00. Segundo maquinista, \$ 150.00. Marineros, \$ 95.00. Cocinero, \$ 95.00. Balseiros, \$ 3.50 diarios, por viaje.

WOLF

Una embarcación remolcadora, 2 tripulantes y 12 balseiros. Sueldo: maquinista, \$ 360.00. Piloto, \$ 90.00. Balseiros, \$ 3.50 diarios mientras dure el viaje.

EMBARCACIONES INDEPENDIENTES

Hay también, unas 30 embarcaciones que no forman ninguna empresa y funcionan bajo propiedad individual, con 150 tripulantes y un promedio de sueldo de \$ 95.00 para los marineros. Los capitanes y maquinistas, \$ 200.00, salvo algunas excepciones en que mejoran.

Trabajan, además, unas 100 individuos en oficios anejos.

Todas las Empresas dan la comida a excepción de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya.

En total, trabajan en las Empresas anotadas unos 650 individuos

Reumatismo?

Lo atormenta el tome



Eficaz disolvente de Acido Urico

combate: Ciática - Lumbago - Gota Endurecimiento de las venas y arterias

Lo que pasa en Guanacaste

Las Secretarías de Fomento y Salubridad Pública, dotan a nuestros pueblos del Guanacaste con pequeñas sumas de dinero, para emprender trabajos de bien público. Llega el dinero y no faltan autoridades que dispongan tanto del trabajo como del dinero. Y no habiendo quien controle estos abusos, ni se hacen bien hechos los trabajos ni se terminan nunca y el dinero desaparece.

Actualmente, algo parecido está pasando en Cañas, en donde el señor Jefe Político dispone de todo y deja a muchos sin trabajo. Qué hay de eso, señor Presidente de la República? Los costarricenses hemos confiado en usted como el único salvador, tanto de la República como del desorden de cosas en que hemos vivido desde hace muchos años en nuestro país, y con especialidad en el Guanacaste.

Atentamente, Narciso Canales

al comenzar sus palabras dijo que nada sabía del asunto.

En atención a que en la ciudad ha causado revuelo la noticia comentada del negocio de particulares a costa de la comunidad, se ordenó acopiar todos los datos relacionados con ese negocio para formar juicio completo y ver si procede hacer la cancelación pedida por TRABAJO. Se encomendó para ese cometido al propio Gobernador, quien deberá rendir el informe la semana próxima, en la sesión del martes venidero.

Que se alisten los lectores, porque aquí comienza a conocerse el negocio de los quebradores, que enriquece de la noche a la mañana a muchas gentes, con perjuicio del país. Poco a poco haremos conocer el negocio de la piedad quebrada; y pronto sabremos dónde se encuentra el quebrador municipal.

De la Zona Bananera del Pacífico

PARRITA

Bramaderos Humanos

¿Ustedes recuerdan el famoso bramadero de las plazas de toros? ¿Han visto para lo que lo ocupan? Pues nuestras autoridades también. Por eso han establecido ese sistema en La Leona y en el Cacao, para catigar a los esclavos de la United que delinquen. Allí las autoridades cogen al pobre diablo que cae en sus

garras y llevándolo frente a un poste que a propósito tienen clavado en pleno campo, lo dejan abrazado a él por medio de espasos o de amarras.

Si el infeliz está en sus cinco sentidos, se está quieto, para no maltratarse, aguantando la fatigosa posición y los ardientes rayos del sol, si hace buen tiempo, o las cataratas de agua que le manda San Pedro, cuando llueve. Pero si, por desgracia, se le aplica el castigo por beberse el gua-

ro que fabrica el gobierno y que le vende la United, entonces sí que el espectáculo es monstruoso: el borracho, en su desesperación, la emprende a cabezazos contra el bramadero, rompiéndolo, se la crisma... Y pobre de él si en su dolor se expresa mal de sus verdugos! Inmediatamente se le acercan los policías y lo crucifican a cintarazos... Y no crean que con eso se libra de la multa, ¡qué va!

¿Verdad que esto parece un cuento de la Edad Media?

Espulgando en los Diarios

EL COMITE DIES, SOMOZA Y LA UNIFICACION DE CENTRO AMERICA

Dicen los cables que el representante yanqui Parnell Thomas, miembro del Comité Dies, repitió su afirmación de que en los países centroamericanos hay grupos que tratan de derrocar a los gobiernos que son amigos de los Estados Unidos, para reemplazarlos por otros de tendencias totalitarias.

Carambas, atentar contra los democráticos gobiernos de Somoza, Ubico, Carias y Martínez! ¡Qué barbaridad!

Pelen el ojo, señores salvadoreños, nicas, chapines y catrachos! El que de ustedes intente rebelarse contra el tirano, será aplastado por los yanquis y demás "demócratas" de América, por quinta columna.

Acuérdense de lo que le pasó a Sandino...

A Director de La Tribuna.

General don José María Pinard.

Ruégole publicar "OJO PARA LOS NICARAGUENSES": El Subinspector Santiago Chaves entregó al preso Eugenio Martínez en este lugar, a siete guardias armados nicaragüenses anoche a las 11; inmediatamente salieron en gasolina, y a quien dieron muerte a tiros y enterraron en el puerto de San Carlos, Nicaragua, esta mañana. Representante colonia nicaragüense, Alfonso Avellán; Secretario, Ricardo Lacayo.

Lo que es de esta vez eliminan todo y a todos... y nos unifican que no hay ni jerónima!!

Tan propicio se ha tornado el clima político de Costa Rica que, según informa el amigo Carranza, Somoza hasta piensa comprarse una finquilla en nuestro país. Antes de que se nos adelante otro "patriota", nos apresuramos a proponer que se la regalen. ¿Por qué vamos a proceder distinto con Tachito que con el Departamento de Estado, o la United, o las Compañías Eléctricas? No hay derecho.

Ahora que estamos de "dignos" y de botaratas regalándole todo, debemos también regalarle la finca a Tacho y obsequiarle, para que se la trabajen, a los firmantes del memorial de marras, a unos cuantos diputados y a todos los grandes políticos nacionales...

UNA BROMA MANUDA

Informa el corresponsal alajuelense de "Diario de Costa Rica" que un señor abogado de la ciudad, pobre, "pero rico en civismo y filantropía", rifará una finca de pocas hectáreas que posee en la ventajosa zona de Limón. (sic) para enviar "el producto íntegro" al señor Encargado de negocios de la Gran Bretaña.

Caracoles! Estos profesionales manudos siempre con sus bromas de mal gusto! Rifar ahora una finquilla del Atlántico es como rifar un elefante tullido, o a Mero Martínez... o un millar de bacenillas agujereadas por el uso... Sólo un loco podrá pagar para correrse el riesgo de que le caiga encima semejante hipoteca! Aconsejamos al "generoso" profesional emplear los seis reales que le logre sacar a la tal finquilla esa, en ayudar a la construcción de casas para los obreros de la ciudad, o en mejorar el pésimo servicio del Hospital.

Alajuela es pobre, pero muy pobre... e Inglaterra tiene muchos, pero muchísimos millones.

La Nevera de Parrita

En Parrita en vez de bramaderos, lo que se hizo fue un par de hornos de zinc, con capacidad para dos personas cada uno. Pero por lo visto el zinc de los tales hornos se estira y encoje, porque en los días de pago las autoridades acomodan hasta diez condenados en cada uno... Lo peor del caso es que hay reos que tienen que pasarse varios días encerrados en esas condiciones.

Nos contaba uno que tuvo la desgracia de tener que ver con las autoridades, que cuando el sol está en su apogeo el interior de la "nevera" humea y que es mil veces preferible que lo cuelguen a uno de los dedos gordos de los pies a que lo encierren en ese infierno. ¡Lo bien que le caerían a Velásquez un par de horas en su nevera para que se sudara hasta los malos hígados que se cargó...!

Con el mandador de La Leona, José Collado

¿Idiay viejito? ¿Cuándo piensa aprender a tratar la gente? A usted lo amamantaron con pinol, ¿verdad? Pues no lo demuestra. Ahora parece que los gringos le han inyectado a usted sangre de negrero. ¿Nunca se acuerda usted de Sandino? Lástima, porque es muy feo eso de ser un agachado con los yanquis y un tirano con los hermanos de raza...

Compañeros de Pto. Cortés envían una contribución para el No. extraordinario de "TRABAJO"

José J. Chacón	\$ 0.50
Rubén Cabezas	1.00
José R. Mora	1.00
Francisco Umaña	1.00
Alberfo Mena	0.50
Guillermo Carvajal O.	1.00
Silverio Carvajal	1.00
Eloisa Morales	1.00
Isabel Alvarado	1.00
Juan R. Oconitrillo	1.00
José E. Chaves	1.00
Ramón Rodríguez	2.00
Andrés Arrieta	0.50
Carlota Obando	1.00
Total	\$ 13.50
Menos gastos	0.75

TRABAJO envía a estos compañeros las gracias por esta oportuna ayuda.

DE GRECIA

LA FILARMONIA

Dieciocho artesanos, en su mayoría antiguos miembros de Bandas Militares del país, forman la Filarmónica de Grecia. Tocan recreo y retreta los domingos; lunes y jueves, retreta. Las demás noches tienen ensayos.

Por ese trabajo sólo reciben una mísera subvención; seis colones mensuales para cada uno. Si faltan a un concierto, se les rebaja un colón; si faltan a un ensayo, también se les rebaja.

Como la Municipalidad de Grecia tiene Planta Eléctrica propia, pidieron se les adicionara la subvención con un par de bombillos para cada uno de sus hogares; pero la Municipalidad se negó a ello.

Creemos que deben concederse esos dos bombillos para cada uno

de los miembros de la Filarmónica; es más, creemos que la Municipalidad debe preferirlos para los trabajos municipales, porque ellos con su trabajo recrean a los demás sin recibir paga por ello.

Hay varios empleados que ganan varios sueldos en la Municipalidad de Grecia por no hacer nada; por qué no se dividen esos sueldos, dando a algunos de esos músicos, puestos de los que tienen acaparados los favoritos que nada dan a la comunidad?

Piense el pueblo de Grecia cuánto falta hace ahora el compañero Jorge Vega Barrantes en la Municipalidad. Ahora no hay oposición: había un municpe que había alguna oposición a los de su propio Partido; pero ya resolvió callarse, posiblemente porque sabe que es MALACRIANZA HABLAR CON LA BOCA LLENA.

DE ALAJUELA

EL HOSPITAL DE HERODES

La prensa ha dado a conocer los desastres ocurridos en el Hospital de aquí. Nosotros podemos agregar a la lista de hechos los siguientes:

1.—En el Hospital muere mucho niño al nacer. La mitad por lo menos de esos niños son enterrados con el cráneo destrozado, lo que indica impericia del médico en la extracción del feto.

2.—Un marido confiado llevó a su señora al Hospital porque estaba próximo el nacimiento del primer hijo que alegraría el hogar. Nació bien, pero... le suministraron por torpeza una tableta de oferta droga y murió.

3.—A otro niño, que también nació bien, lo dejaron caer instantes después de nacido... y como es natural, también murió.

4.—Un varoncito nació en el Hospital con un defecto en el recto. Si lo hubieran revisado al nacer, la cuchilla del cirujano lo habría dejado en condiciones normales de vida. No fue revisado: a los tres días murió porque la intervención quirúrgica fue tardía.

De esos casos hay el testimonio de los propios padres en la ciudad y no será difícil la prueba del cargo. Pero resulta que nadie está dispuesto a hacer cargos ante el señor Francisco Picado, —no por él—, sino porque, habiendo sido el señor Picado oes to en la Agencia de Policía Municipal por el señor Camacho, —JEFE DEL HOSPITAL—, poco se consigue o nada, haciendo cargos contra su protector.

A la ciudad interesa que la investigación arroje la verdad; que

se corrijan en verdad los defectos que haya. Sugerimos que se nombre una junta de gentes de fuera, independientes. A esa junta independiente de investigación, los propios miembros de la Junta del Hospital pueden darle datos que conocen y que no darían a Chico Picado.

INVESTIGACION SOBRE DENUNCIAS DE "TRABAJO"

Con fundamento en una publicación hecha en este semanario, la Municipalidad ordenó al Gobernador recoger toda la información necesaria para formar juicio en relación con un NEGOCIO PARADO que se estaba haciendo en perjuicio de la comunidad.

El comunista expulsado —Claudio Alvarado— pidió con fundamento en la denuncia de TRABAJO— se cancelara la concesión hasta ahora existente de fuerza eléctrica gratuita, local gratuito y quebrador gratuito para la Sección de Fomento, en vista de que ya ese quebrador no estaba en manos del Gobierno sino en manos de particulares, que hacían negocio —según lo denunciaba TRABAJO— a costa de la comunidad.

Los regidores Gutiérrez y Fernández estuvieron de acuerdo en la cancelación y como es natural, lo estuvo nuestro regidor, el compañero Carballo.

El Gobernador estuvo contra la cancelación de ese privilegio que hoy tienen particulares y defendió acaloradamente la situación existente. Por los detalles que dio, se notó que TRABAJO lo había ilustrado suficientemente sobre el particular, a pesar de que